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國立臺灣海洋大學學生事務處諮商輔導組活動成果彙報表 

活動名稱 107學年度第2學全校導師座談會 辦理日期 108年4月17日（星

期三）中午12:10 

主辦單位 諮商輔導組 協辦單位  

活動經費 $22,252元 經費來源 校長專款之導師指

導活動費 

活動要點摘錄 

壹、主題：「從失落中學習-淺談悲傷的陪伴與輔導」 

一、校長致詞 

副校長、學務長、教務長及各位老師，大家好，非常感謝老師們與會。在面對現今教

育體制中，導師的輔導工作對學生極為重要。尤其導師是站在學校第一線與學生接觸，最

能了解學生的困難及需要，期盼導師能多藉由班會及各項活動，關懷輔導學生，幫助學生

適應學校的生活與學習，在這裡再一次謝謝各位導師的付出及辛勞。 

海洋大學這幾年來在大家努力協助下持續進步及改變，在學校整體規劃方面，濱海校

區海洋生物培育館已於二個禮拜前拿到使用執照，造船系聲學實驗中心及電資學院二館

(電綜大樓)目前正興建中。另外海洋海事教育大樓新建工程預計今年度開工，新建完工後

將可提供近 300 床學生宿舍。在馬祖校區方面，建築物正在興建中，課程方面朝向部分課

程採英文授課，實習則規劃與大陸進行產學相關合作，以培養學生具有國際觀及世界觀的

能力與實力。桃園校區方面希望建置海洋創新育成基地，以藻類為核心，進行培育、研發

及展示，亦可發展成為物流基地、教育推廣、觀賞魚等場所。 

在教學課程方面鼓勵學生朝跨領域及雙主修發展，並極力推廣英文教育鼓勵老師用英

文上課，以全面提升學生英文實力及未來就業機會。目前學校學士生人數將近 8,700 人，

但研究生(碩專班)及進修學士班招生仍需有進步的空間。在教學研究發展方面，老師的努

力及付出是有目共睹，今年度學校外部研究經費增加到八億三千多萬，平均每位老師爭取

校外經費至有 2百萬，感謝每一位老師對海大的付出及努力。 

最後期盼每位老師及同仁在教學研究之餘更要重視身體健康及保養，學校有補助並與

特約醫院合作到校辦理健康檢查可以善用，衷心希望大家關心身心健康狀況，並落實身體

健康檢查，謝謝各位。 

  二、「諮輔組業務報告」 

諮商輔導組林泓廷組長 
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三、「從失落中學習-淺談悲傷的陪伴與輔導」 

      許雁婷心理師 

貳 、綜合座談 
  【運輸系高聖龍副教授】 

   請問校長是否有機會可以在馬祖辦理教職員自強活動。 

  【校長】 

      這個月行政會議就在和平島公園辦理行政會議，環境及反應都非常好，將來   馬祖校

區規劃完成後，可以再行討論規劃辦理。 

     【校長】 

      我們邀請二位新進老師自我介紹與分享 

     【機械系林育志助理教授】 

      我是今年新進老師，預計下學期帶領大一新生，希望將來除了在專業領域協   助同

學，也能在生活中多關心了解學生需求，讓中南部的學生能適應北部的生活及學習，

謝謝。 

     【食安所游舒涵助理教授】 

 我是目前擔任研究所導師，今天的報告讓我受益良多，謝謝大家。 

     【法政系謝立功教授】 

目前法政系學生畢業後考公職是許多學生規畫選項，以前海巡署有海巡特考，但現在

改立成海洋委員會後，考試項目並沒有本系學生可以應考的職系。如學校其他系所也

有相關需求，可以請學校通盤考量，建議考試院、銓敘部或人事行政總處將適合學生

應考的職系增列進去，作為將來升學就業輔導規劃。 

  【校長】 

謝老師的建議非常好，學校會注意相關資訊，一般公職考試前會有調查職系是否需要

增加及調整，學校會將有需求職系填寫進去，作為銓敘部及考試院增設職系時的考量。

  【田華忠學務長】 

 謝謝校長及所有導師們的參與，目前生活輔導組有辦理 108 學年度「德育績優-模範畢

業生」遴選，推薦表在導師資料中，請畢業班導師協助推薦合適人選，感謝所有導師

的的協助及幫忙。謝謝大家。 
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參、導師意見綜整   

107 學年度第 2 學期導師座談會意見綜整 

項次 意見 諮商組答覆 

1 希望可以分享實際案例     

感謝老師的建議，日後再辦理導師會議

時，除講述主題外 ，亦提供相關案例分

享。             

2 似乎研究所導師都比較未受重視 

全校導師座談會邀請導師，包含大學部、

碩博士及進修部導師，每一位老師都是學

校與學生溝通的重要橋樑，再次感謝導師

的付出及辛勞。 

3 謝謝諮輔組同仁辛苦辦理座談! 

感謝老師與會，您的鼓勵是本組動力的泉

源。敬請不吝賜教。  

4 GOOD. 

5 辛苦了，加油!!! 

6 辛苦了!感謝 

7 Thanks. ^^ 

肆、出席情況 

一、學士班應到導師（含教官及校安人員）229 人，實到導師（含教官及校安人員）163

人，出席率 71.18%。研究所應到導師 314 人，實到導師 130 人，出席率 14.14%。 

二、與 107 學年度第 1 學期相較，學士班導師出席率提升 3.49%，研究所班導師出席率

提升 1.92%。 

伍、滿意度 

 整體滿意度為 98%（非常滿意 56%，滿意 42%）。  

陸、未來改進意見 

   一、缺點: 

      本次導師座談會部分老師因課務晚到，進入會場較不易找尋到合適位置。 

   二、改進之道： 

      下次辦理將於會場旁走道區安排座椅，以利導師方便入座。     

柒、散會 

（13:00）   
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活動照片 

承辦人：項筱磊組員 單位主管： 林組長泓廷 學務長：田學務長華忠 

 


